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15 साल से  कंपननयों का पनैल कर रहा था नगर ननगम जयपरु म ेकंप्यटूर मय ऑपरेटर लगान ेका काम!!! 

जैसा कक आपको मालूम है कक आजकल हर सरकारी काम ठेके पर कराने का चलन है,वो चाहे ननमााण से सबंनधधत हो या 

वस्तुओं/सवेाओं की सप्लाई,ऐसा ही एक प्रचनलत काम है नजसके तहत हर सरकारी नवभाग म ेकंप्यूटर मय ऑपरेटर लगाने का 

चलन है|नगर ननगम जयपुर मे भी यह काम नपछले 15 वषों से पैनल के माध्यम स ेकरवाया जा रहा था,पैनल व्यवस्था होने से 

एक फायदा था कक टेंडरों मे ककसी एक फमा की मोनोपोली नहीं थी,यकद कोई फमा अनबुंध के नवपरीत काम करती तो उसे हटा 

कर उसका काम अधय फमा को दे कदया जाता था|चंूकक नपछले साल तक जयपुर म ेएक ही नगर ननगम थी इसनलए ननगम का 

पूरा काम 8 फ़मों मे बंटा हुआ था| 

नगर ननगम जयपरु ग्रटेर म ेएक फमा के इशारे पर हो रहा है टेंडर की शतों मे फेरबदल,पनैल की जगह 

सम्पणूा काम एकल फमा को देन ेका ककया जा रहा षड्यतं्र| 

जानकारों के अनुसार वतामान मे नगर ननगम जयपुर ग्रेटर मे इस पूरे काम को पैनल की जगह एकल फमा से करवाने का खेल 

खेला जा रहा है और इस पूरे खेल म ेएक बड़े अनधकारी का पीए भी शानमल है| 

नए टेंडरों की कनमटी की राय नामज़ंरू| 

नगर ननगम ग्रेटर द्वारा नए टेंडरों की ननयम शते तय करने हेतु एक उच्च स्तरीय कनमटी का गठन ककया गया था,नजसकी राय के 

अनुसार कंप्यूटर मय ऑपरेटर लगाने का काया पनैल द्वारा ही करना तय ककया गया था,लेककन इस कनमटी की राय दरककनार 

कर,नबना मेयर की अनुमनत के इस काम को एकल फमा से कराने का खेल ककया जा रहा है|एक ही कंपनी को नवशेष फायदा 

पहुचाने के नलए बकायदा टेंडर की शतों मे भी बदलाव ककए गए है| 

मयेर और आयकु्त मे चल रही है तनातनी,ऐसे म ेफाइल मेयर तक नहीं जाय ेइसके नलए घटा दी टेंडर की 

रानश| 

जैसा कक आप सब को समाचार पत्रों के माध्यम से ज्ञात हो 

गया होगा कक इस समय मेयर सौम्या गुजार और आयुक्त 

यज्ञ नमत्र ससह दवे के बीच खुल कर जंग नछड़ी हुई है और 

मामला झगड़े और पुनलस तक आगे बढ़ चुका है,ऐसे मे यह 

फाइल मेयर तक नहीं जाए इसका भी इंतजाम इस टेंडर को 

बनाने वालों ने ककया है,जानकारों के अनुसार टेंडर की 

रानश ही कम कर दी गयी है|नजसके नलए मेयर तक 

पत्रावली भेजने की जरूरत ही नहीं पड़ेगी| 

देखना यह है कक मामला मेयर सानहबा के संज्ञान मे आने के 

बाद वह इस पत्रावली को तलब करती है या नहीं| 


